

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE VITUVINACIÓN

Por los escenarios



La compañía de comedias del Duque de Rivas, que se despidió anoche del público cordobés con una función a beneficio de las víctimas de Melilla y Novedades, después de haber estrenado una comedia al aplaudido autor granadino don Alfonso González.

Informaciones de anoche

Del festival teatral en el Duque

A beneficio de las víctimas de Melilla y de Novedades

Cuartillas de nuestro director, don Antonio de la Rosa, leídas por el culto literato granadino don Alfonso González

Señores: Dos palabras tan solo. Las suficientes, las indispensables para aplaudir devotamente la gentil iniciativa de estos comediantes insignes; Principes de la Quimera; embajadores de la Ilusión, que de modo tan galano, llevan una sonrisa y unas monedas a los dolientes hogares de Melilla, rotos por los latigazos de la explosión, y aquellos otros hogares madrileños, bárbaramente deshechos bajo las rojas bengalas del incendio. ¡Teatro de Novedades; poema romántico del barrio madrileño! ¡Vaya a ti esta noche nuestro recuerdo, y clávese en tus muros renegridos nuestra amargura como un águila de blasón...!

Bajo la evocación sentimental de la tragedia, sonaron en toda España las orquestas del dolor. Porque la tragedia de Novedades enterró entre sus escombros a la gentil modistilla y a la dama de calidad; al opulento señor y al menestral de humilde condición; al industrial, al artesano, al estudiante...

Y no fué ese dolor solo. Porque entre los tizones humeantes; junto a los bastidores y los forillos mordidos por el incendio, al pie mismo de aquella escalera—¡trágica escalera de la amargura!—yacía también el cadáver de lo castizo, de lo pintoresco, del abolengo madrileño. Allí moría, asesinada por la Fatalidad, la jovial castañera de don Ramón de la Cruz, madre espiritual de todas las castañeras de hogaño. Allí moría la chulilla romántica, la que robó de una verbena don Ventura de la Vega para enriquecer el sainete español.

Allí cayó, como un símbolo, la gorrilla de Paco, el de la calle del Salitre, y la blusa rameada de la Encarna, la pinturera flor del barrio. Allí, entre los montones de escombros, de hierros retorcidos; bajo las ruinas humeantes, quedó enterrado el último mantón de Manila, el último vestido chiné.

Sobre el tablado de la escena, el dolor del recuerdo deja caer hoy unos dolientes crepones. La sordina de la pena enturbia un poco las claras risas de estas bellas come-

diantas. Y todos, desde la damita joven, tan linda, tan linda, que tan hondo ciava el puñalillo de sus ojos, hasta el actor de carácter, y el gracioso, y el galán y la actriz guapa; toda esta noble familia de la farándula, caballeros de la escena y de la vida, se asoman esta noche a las candilejas para agradecer profundamente vuestro concurso.

Vedlos, Son—dije—Principes de la Quimera, Embajadores de la Ilusión, que así os embellecen la vida con sus agudezas desde este tablado de la escena. Y para divertiros se difrazan de bobo, y de pícaro, de mentecato y de histrión.

Y con su risa hacen brotar el claro manantial de vuestra risa. Y a veces, con sus dichos y sus sentencias, arrugan un punto vuestro entrecejo, y sumen vuestro espíritu en hondas filosofías; que no hay nada como la alegría o la severidad de los demás para despertar nuestra propia alegría y severidad.

Y así acontece en todo. Ayer, estos caballeros de la farsa os regocijaron con las divertidas razones y graciosos descomedimientos de Muñoz Seca, patriarca insigne del buen humor. Otro día fueron los sutiles coloquios y los discretos donaires de Linares Rivas, los que bordaron en vuestro rostro una fina sonrisa. A veces os llevan a Sevilla en alas de la Ilusión y asistís a una plática de enamorados en una reja forrada de enredadera, de Santa Cruz.

Y esta noche, Benavente el maestro, se asoma a vuestro espíritu para ofreceros el sutil expediente de un hondo problema pasional. Y siempre, desde este tinglado excelso, se cuida a la par de vuestra risa y de vuestro espíritu.

Por eso en esta velada, ideada por estos preclaros hijos del Arte, os reclamo vuestro aplauso devoto. Aplauso que irá recto al corazón de ellos, un poco entenebrecido por el dolor de la catástrofe; de aquella catástrofe dolorosa, donde, entre tanta ruina y tanta desolación, quedó enterrado para siempre el último mantón de Manila, el último vestido chiné...

Gobierno Civil

Visitas

En su despacho oficial han visitado al Gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro:

Don Vicente Laguna, don Pascual Medina, don Vicente Lapuente, don Angel Cisternes Moreno, don Francisco Quesada, don Benito Canellas y don Francisco Santolalla Natera.

Asuntos militares

A incorporarse

El alférez de artillería don Cristóbal del Real se despide para Segovia, donde marcha a incorporarse.

El Gobernador militar marcha a Ecija

Con motivo de la marcha a Ecija del general gobernador militar de la plaza don Daniel Cáceres, para asistir a las Escuelas Prácticas, se hace cargo del mando de la plaza el coronel de la Zona don Gaspar Tapia.

A ejercicios

Hoy marchó a Cerro Mariano la tercera batería del 2.º Regimiento de Artillería de a pié, que efectuará ejercicios.

Servicio de plaza para mañana

Guardia del Principal, la 1.ª. Cárcel, artillería. Jefe de día, comandante de la Reina don Mariano Melguizo Alemán. Imaginaria, el del mismo cuerpo don Carlos de Silva Rivero. Hospital y provisiones, tercer capitán de la Reina. Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba

Acordado el reparto de un dividendo de diez pesetas por acción a cuenta de beneficios del corriente año contra cupón número 13 de sus acciones que deberán presentarse bajo factura, se abre el pago el día 15 del actual en las Cajas de la Sociedad en Madrid y Córdoba o en casa de los señores Carbonell y Compañía S. en C. en Córdoba.

Madrid 8 de Octubre de 1928.—El Presidente del Consejo de Administración, Manuel de Justo.

Le interesa grandemente

saber que en la casa de Fidel Lacoba, calle Reloj 7, se REALIZA por próximo traslado de local, todas las existencias de Calzados, Tejidos y Confecciones, a su verdadero costo.

Consulte precios antes de hacer sus compras y se convencerá.

Fidel Lacoba Reloj, n.º 7

Teléfono 419

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes, el patentado UNGUENTO MÁGICO. Rechaza las imitaciones.—En farmacias y droguerías, 160 pesetas.—Por correo, 2 pesetas.—Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5.—Madrid.

La jornada municipal

La Permanente de mañana

Orden del día para la sesión ordinaria de la Comisión municipal Permanente que se ha de celebrar mañana, jueves 11 de Octubre de 1928.

Borrador del acta de la anterior.

Ratificación del acuerdo adoptado en la sesión anterior sobre confección de uniformes de invierno para los jefes e individuos del Cuerpo de la guardia municipal.

Proposición verbal de la Alcaldía relacionada con la celebración de una corrida de novillos, en la pasada feria de Otoño.

Moción verbal de la Alcaldía proponiendo que el acuerdo de 19 de Julio sobre adquisición de máquinas de escribir se modifique en el sentido de adquirir una Underwood nueva, en vez de la seminueva proyectada.

Certificado del ingeniero de las unidades de obra ejecutadas por don Manuel Varo Aguilar, contratista de las de pavimentación del Paseo de la Victoria y de la Avenida de Corvantes.

Certificado del ingeniero de las unidades de obra ejecutadas por don Antonio Caballo Jiménez, contratista de las de alcantarillado del sector Oeste de Córdoba.

Certificado del arquitecto de las unidades de obra ejecutadas por don Francisco Flores Tallón, contratista de las de ampliación y reforma del Grupo Escolar López Diéguez.

Certificado del arquitecto de las unidades de obra ejecutadas por los señores García Hermanos, en las de construcción de una escalera de acceso a la Torre de la Muerta.

Certificado del arquitecto, demostrativo de haberse llevado a cabo por don Francisco Flores Tallón el derribo de la totalidad de la casa número 16 calle Góngora, adquirida por el Ayuntamiento, para la apertura de la calle de Cruz Conde.

Certificado del arquitecto valorando la parcela de terreno que ha de incorporarse a la casa número 9 de la Avenida de Canalejas por la parte que recae a la calle del Caño.

Certificado del arquitecto de las obras de restauración de la Puerta del Puente, ejecutadas por el contratista don Manuel Flores Martínez.

Moción del jefe de la Sección sexta del presupuesto extraordinario relacionada con la imposición de contribuciones especiales a los dueños de fincas beneficiadas con las obras de pavimentación de las calles Jesús María, Ángel de Saavedra, Blanco Belmonte, Céspedes y Plaza de Benavente.

Expediente relativo a la denuncia formulada por don Blas López García contra la fábrica de pan situada en la casa número 1 de la calle Bataneros (Horno del Cristo).

Expediente relativo a la modificación de la alineación que rige en la Puerta Nueva y en la Ronda de Andújar.

Expediente relativo a la modificación de la alineación de la calle Jesús María.

Expediente para la reforma de la alineación de la Avenida de Obispo Pérez Muñoz, en la parte correspondiente a la Puerta del Colodro.

Presupuesto del arquitecto para la ejecución de obras adicionales en el Grupo Escolar López Diéguez.

Presupuesto del arquitecto de las obras necesarias para la ampliación del Grupo Escolar López Diéguez.

Oficio del decano del cuerpo de Peritos veterinarios municipales proponiendo la adquisición de un estuche Dall para el análisis de leches.

Oficio de don Rafael de la Hoz solicitando a nombre de don Rafael Salinas y como director técnico de las obras de nueva planta que se están ejecutando en la casa número 2 de la Avenida de Ganalejas, que se le permita hacer por su cuenta el derribo de la parte edificada.

Cuentas de caja o de caudales de los ingresos y pagos habidos en el excelentísimo Ayuntamiento en los trimestres primero y segundo del corriente año.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por el sistema de administración.

Instancia de don José de Rioja Muñoz y don Vicente Paredes Viñas interesando que se modifiquen algunos extremos del acuerdo adoptado en sesión de 15 de Diciembre último aprobatorio del proyecto de parcelación de los terrenos de la huerta de la Camila y almacenes del señor Rioja.

Instancia de don Benito Grande Barrera y de don Felipe Carracedo Amor, solicitando que se les faciliten los materiales necesarios para pavimentar, por su cuenta, la calle continuación del Callejón de los Toros, en el trayecto que media desde la carretera de Trassierra hasta el paso a nivel del ferrocarril de Córdoba a Belmez.

Instancia de don Manuel Rodríguez Rodríguez haciendo análoga petición por lo que respecta a la calle Pintor Palomino, en el barrio de la Reina.

Instancia de don Pedro Varona Fernández solicitando instalar un kiosco para la venta de libros y periódicos, en la calle García Lovera.

Instancias de don Emilio Aguilar Adrián, don Francisco Suárez Barrionuevo y doña María Alfonso Espinosa solicitando que se les conceda prórroga para el abono de las cantidades que tienen percibidas del pósito de Santa María de Trassierra.

Instancias de don Isidro García Tejero, doña Encarnación Silva Barnardez, don Francisco Barrionuevo López, don Enrique Romero Aguilar, don Baltasar Lacort Barceló, doña Rafaela Ramírez Mesa, don Rafael Montero Gálvez, don Antonio Calero Delgado y doña Matilde Buyana de Ariza solicitando que se les incluya, en unión de sus familias, en el padrón vecinal.

Instancias de don Antonio Ortega López Obrero y de don Salvador Gallo Aguilera pidiendo que se les dé de baja como vecinos de Córdoba.

Instancias de don Domingo Carmona, don Francisco Bernal y don Tomás de Aquino pidiendo licencia para la apertura y traslado de sus establecimientos.

Catorce instancias de otros tantos interesados solicitando que se les provea de bra-

gueros para el alivio de las hernias que padecen.

Instancias de doña Josefa Payan Porcel, don Ramón Madueño Crespo, don Isidro González Martínez, don Rafael Moreno Aroca, don José Cañete del Rosal, don Felipe Rojas Palacios y don Ceferino Vázquez Usabiaga como director del Banco Central, solicitando permiso para efectuar obras en edificios de su propiedad.

Cuatro decretos del señor Alcalde resolviendo las reclamaciones interpuestas contra el pago de arbitrios municipales por don José Rubio Garrido, don Julián Jiménez González, don Juan Caparrós García y señora viuda de don Braulio Romero.

Cuentas favorablemente informadas.

Tribunales



Sentencias

La Sala primera de esta Audiencia ha dictado sentencia en causa seguida por el juzgado de La Rambla, por el delito de homicidio y lesiones por imprudencia, condenando al procesado Antonio Espinosa Ruiz, a la pena de ocho meses de prisión correccional y al pago de 5.000 pesetas de indemnización.

Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Pozoblanco: Sustracción de una caballería en el cortijo «Solanas de la Lastra».

Montilla: Robo de trescientas pesetas a Manuel Enriquez Cabezas.

Aguilar: Lesiones graves que sufre la niña de cuatro años Victoria Carvajal Postigo, que fué arrollada por una camioneta de Antonio Tirado.

Rute: Incendio ocurrido en la fábrica de orujo del conde de Revilla, en el que resultaron lesionados los obreros Manuel Morales Hidalgo y José Caballero Sabariego.

—Lesiones causadas por don Modesto Delgado Estrada, al alcalde de Puente Genil don Juan Delgado Bruzón.

Baena: Lesiones que sufre Juan del Real Arjona y tentativa de robo.

Fuente Obejuna: Tenencia de armas contra Francisco Capilla Gutiérrez.

—Lesiones que sufre Modesto Vizneto Vera.

Desde el día

se vende la montanera de un lote de terreno o se arrienda dicho lote, con cabida de 409 fanegas de tierra pobladas de chaparral, encinal y alcornocal y terreno aprovechable de siembra y pastos, con buenos abrevaderos en el río Guadiato, casa de teja con dependencias necesarias para la explotación y una zahurda de teja.

Para precio y condiciones con su propietaria doña Ramona Sanz Chacón, calle Enrique Redel, 1.

Ocasión; cortes de trajes para Caballeros, y trajes hechos, a precios sin competencia en EL METRO y sus Sucursales.

A través de la Prensa



“La Nación”

Ya hemos dicho muchas veces que la Dictadura no ha perdido, por fortuna, sus radicalismos, ni en ella se ha atenuado la impresión de las bo-

chornosas circunstancias que la dieron justificada existencia, y estamos seguros de que «El Debate» no ha podido pensar otra cosa al escribir su artículo, porque en periódico de tan afinada y reconocida ética no cabe suponer que crea llegada la hora de buscar la fusión del pasado con el presente para alumbrar un porvenir enteco y misero.

“El Sol”

Hablando de los Comités paritarios dice que los hombres que forman en los núcleos de las derechas, si fueran consecuentes con sus palabras, deberían defender este criterio de la armonía y de la conciliación. No lo defienden porque la organización corporativa suprime al patrono la facultad de tratar a su antojo al obrero, y le obliga a pactar con él en términos de justicia. De la nueva organización va a salir un cuerpo de derecho que permitirá, en lo sucesivo, resolver los problemas del trabajo sin necesidad de luchas violentas. No es que se vayan a suprimir en absoluto los beligerantes. Es que éstos, por medio de sucesivos armisticios, evitarán la guerra social hasta donde sea posible.

“Heraldo de Madrid”

El Cuerpo de Correos desconoce lo que es satisfacción interior, contento de ser tenido en lo que vale y alegre de verse estimado en lo que representa. A las causas

morales se unen otras de organización material, ahora y siempre subsanables. Señalemos por hoy una: las gratificaciones de los ambulantes.

Los oficiales de Correos que desempeñan la ruda comisión de servir de nexo entre la estafeta central, los infinitos pueblos de la red ferroviaria y el punto terminal de un viaje—labor continua que se realiza día y noche sin descanso—, reciben como retribución de gastos de viaje una peseta por hora.

“La Libertad”

Jiménez Ariza se ocupa de los llamados «crímenes pasionales» y dice que podría decirse que una cosa es el delincuente pasional y otra muy distinta el homicidio por emoción violenta. El primero es una categoría subjetiva, a menudo altamente peligrosa; el segundo es una entidad objetiva, que se actúa por hombres normales y que a veces revela ausencia de temibilidad.

“La Voz de Guipúzcoa”

Mientras una España trabaja, ahorra y produce, otra que pretende por su holgura y posición acaparar el orden y el patriotismo, se dedica por un afán de lujo y de exotismo por recreo personal, a llevar dinero a Francia. Por cierto que es bien elocuente la diferencia de conducta que existe entre el ciudadano francés y nuestro compatriota. Por patriotismo acendrado y místico, el francés se impone hoy privaciones franciscanas, y no come por contribuir a la regeneración patria, mientras nuestros «snobs» tratan de dar rienda suelta a un frívolo deseo sensualista y casquivano, aprovechándose de los desarreglos del franco.

Noticias locales

“Andalucía”

Pletórico de arte y de literatura amena y vibrante, viene el número de esta revista a consolidar una vez más el prestigio cultural de que goza entre el público selecto y estudioso.

Al notable conjunto de valiosas y autorizadas firmas une una información gráfica no superada hasta el día por ninguna revista de su clase en España, complemento del interesantísimo sumario siguiente, que justifica la acogida con que el público favorece esta publicación:

Córdoba maravillosa, por Antonio Campos; Una noche en Córdoba, por Manuel Góngora Ayustate; Discipulos de Juan Torres; Mejicanos en Córdoba, por E. Garcia; Estampa cordobesa, por Francisco Serrano Anguita; La Sociedad Económica de Amigos del País, de Málaga, por X. X.; Sonetos, por José Maqueda Alcaide; Montoro, por Antonio Sarazá Murcia; El futuro de Montoro, por Antonio Campos Villarreal; Sección de noticias, anuncios, etc.

Entre las fotografías que avaloran el presente número, merecen singular mención las de los descubrimientos arqueológicos de Montoro, que abren un nuevo campo a las investigaciones de los eruditos cordobeses.

Felicitemos a la redacción de «Andalucía» por este nuevo éxito en su labor de propaganda regional.

Una edición curiosa

Hemos recibido un ejemplar del libro editado por «El Sol» y que es reproducción de su número de primero de año. El tomo es un alarde tipográfico, compuesto con motivo de la Exposición de Colonia. Consta de 390 páginas y es un alegato de la cantidad y calidad del periódico. Enhorabuena.

Por derribo

la confitería **CHASTANG**, situada en la calle Alfonso XIII núm. 28, ha suspendido sus ventas, participando a su numerosa clientela seguirá sirviendo toda clase de encargos que se le confíen en su sucursal del Gran Capitán (teléfono 6-0-6), en donde, por ahora, centraliza sus operaciones,

Bicicletas y accesorios

El mayor surtido y mejores precios

Viuda de Martínez Rücker

Modelos especiales para niños

VENTAS A PLAZOS

Córdoba. Claudio Marcelo, 13

Establecimiento de bebidas

En sitio céntrico y calle de mucho tránsito, acreditado y dotado de muchas comodidades, se traspasa en precio muy barato.

Razón: Joaquín Costa número 20, piso segundo, izquierda, de dos a cuatro de la tarde.

Empresa de Automóviles de Viajeros

AVISO

La Dirección de esta Empresa pone en conocimiento del público, que desde el 29 del pasado quedó restablecido el servicio de viajeros entre

SEVILLA-LOJA

y viceversa, pasando por Ecija, Santaella, La Rambla, Lucena y

Rute, con el horario y precios ya conocidos.

Ecija, Octubre de 1928

La Empresa, Antonio Soto

Cinematógrafo diario

Sucesos de la capital

Detención de un reclamado

La benemérita de esta capital ha detenido a Tomás Pérez Zamorano, que ha ingresado en la cárcel a disposición del juez de Instrucción de la Derecha, que le tenía reclamado.

Hurto de diez pavos

Enrique Sánchez García ha denunciado ante la guardia civil de esta capital, que durante la noche del 8 al 9 del actual y de una casilla del cortijo «El Rubio», de este término le sustrajeron diez pavos.

La benemérita efectúa gestiones para descubrir a los autores del hurto.

Multa

El Gobernador civil ha impuesto una multa a Rafael Rojano Rodríguez, por molestar a una joven.

Al enganchar las mulas en un carro se lesiona

Esta mañana ha ocurrido en la «Huerta de Hierro» un sensible accidente.

El carrero Antonio Romero Garrido se encontraba en dicho lugar enganchar un carro, y tuvo la desgracia de lesionarse con una vara del vehículo.

En la Clínica de la calle Góngora le prestaron asistencia facultativa, apreciándole una herida punzante en el palmar de la mano izquierda.

Después de curado el herido, pasó a su domicilio, y del hecho se dió conocimiento al juzgado.

Accidente del trabajo

El joven de quince años Román López Luque se encontraba trabajando en las obras que se efectúan en el Paseo de la Victoria y tuvo la desgracia de sufrir un accidente del trabajo, causándose una herida contusa de carácter leve en el dedo anular de la mano izquierda.

Recibió la debida asistencia facultativa, que le fué prestada en la Casa de Socorro y después pasó a su domicilio, dándose la oportuna cuenta del hecho al juzgado.

Arrollada por un automóvil

En la Plaza de San Felipe fué arrollada esta mañana por un automóvil la anciana de 67 años Ana Zamora Gómez.

El vehículo le causó contusiones de pronóstico reservado en la cabeza y pié derecho, de las que fué debidamente asistida en la clínica de la calle de Góngora.

El hecho fué puesto en conocimiento del juzgado correspondiente.

Unas ideas perras

En la Comisaría de Vigilancia han sido denunciados Manuel de la Torre, Rafael Beltrán y Antonio Leal Cano, que entraron en unos billares con ánimo de jugar un partido y como el dueño del establecimiento se negara a que pudieran ocupar una de las mesas situadas en el piso alto, los individuos citados en venganza le rompieron los

paños de las mesas, causándole daños que calcula en trescientas pesetas.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado correspondiente.

Gravemente herido en un accidente

Esta tarde ha ocurrido en la carretera del Brillante un accidente, en el que ha resultado con graves lesiones don Manuel Jiménez Boutelier.

Cuando éste se dirigía montando una motocicleta hacia la villa que con su esposa e hijo ocupa en Vista Hermosa, chocó con un automóvil de esta matrícula y resultó herido.

Conducido a Córdoba fué ingresado en la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron la fractura del cúbito y radio derechos, herida contusa con colgajo en la rodilla derecha y contusión en el parietal izquierdo. Pronóstico grave.

Después de asistido pasó a su domicilio, dándose cuenta del hecho al juzgado.

Se lesiona en una caída casual

Rafael Varo Arroyo, de once años, dió una caída casual en la vía pública, y se causó la fractura del cúbito del brazo izquierdo por su tercio inferior. Fué curado en la Casa de Socorro.

Aceitunas de verdeo

Desde esta fecha queda abierta la compra en Casa de

Hijo de José Delgado Martínez
Pretorio, 3. Córdoba

A todos los señores olivaderos en general, que no hayan recibido aviso particularmente, pueden darse por avisados con el presente anuncio y cuando gusten dar principio a la cogida. Para conocer precios en la Oficina darán detalles.

EN TODAS
las Farmacias y Droguerías
pida usted
una botella
"FORET"
y le despacharán la mejor
Agua Oxigenada Neutra
que se elabora en España.

De la provincia

Riñas, hurtos, atropellos y detenciones

Billetes que vuelan

Ante la guardia civil de Montilla denunció el vecino de dicho pueblo Enrique Cabezas, que de las habitaciones que habita en la calle Atillo, número 4, le habían sustraído la suma de 300 pesetas en billetes.

Dicha suma la tenía guardada en el cajón secreto de una cómoda de su propiedad, cuya llave conserva siempre en el bolsillo.

Además de la cantidad sustraída guardaba en el referido mueble 275 pesetas más, que los ladrones no quisieron llevarse.

Como quiera que la cómoda no presentaba señales de violencia, la benemérita practicó indagaciones en la casa lugar del hecho, deteniendo al vecino de la misma Joaquín Sánchez Sánchez, que negó toda participación en el delito, pero que tenía una llave con la que se podía abrir la puerta de la habitación del denunciante.

El detenido quedó a disposición del juzgado.

Un sujeto herido en riña

En la calle de Cantarranas, en Añora, promovieron reyerta el vecino de dicho pueblo Manuel Siles Santos y los de Alcaracejos Claudio Redondo Fernández y Juan Acedo Jurado.

El primero recibió una puñalada en un muslo y resultó herido, aunque de escasa consideración.

La reyerta se promovió a causa del estado de embriaguez en que todos se encontraban. La benemérita detuvo a los contendientes, poniéndolos a disposición del juzgado.

Un hombre arrollado por un auto

En el kilómetro 4 de la carretera que de Aguilar conduce a Moriles, un automóvil de la propiedad de Manuel Yago Expósito, arrolló y causó lesiones de consideración a Antonio Prieto Fernández.

El hecho fué puesto en conocimiento del juzgado.

Desgraciado accidente. —Una mujer muerta

La vecina de Cabra Carmen Castro Valle, encontrábase sacando agua de un pozo que existe en el sitio conocido por «Casilla de Cuenca» y tuvo la desgracia de caer al citado pozo, pereciendo ahogada.

En el lugar del suceso se personó el juzgado de Instrucción, que practicó las diligencias de rigor, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial.

FILMS, GESTOS, SONRISAS Y VEDETTES

El próximo Congreso de Cinematografía

Ya está todo ultimado para la inauguración oficial del Primer Congreso Español de Cinematografía que tendrá lugar en breve en el Palacio de Cristal del Retiro.

En la Asamblea y en el Certamen se dará a conocer los progresos del cinematógrafo en sus aspectos científico, artístico e industrial, y también para fijar una orientación eficaz a la producción de películas nacionales.

Como complemento de los trabajos del Congreso y de las exhibiciones de la Exposición se celebrarán concursos con participación directa del público.

Entre éstos figura uno con objeto de hallar la mujer española que mejor encarne el tipo ideal femenino actual, por su perfección y gracia, no estéticamente, sino en una encantadora movilidad.

El suplicio de Tántalo

Jacqueline Logan ha encontrado una solución para el problema que se le presentó al casarse con un señor, Winston, cuando todavía es, según la ley, esposa de su marido anterior. No llevará vida marital con su nuevo cónyuge. Según se anuncia, vivirá él en el Hotel Biltmore, mientras ella residirá en el Hotel Embassador.

Charlot ya está emancipado

Charles Chaplin y Lita Gray han quedado, al fin, legalmente divorciados, según declaración judicial dictada el 24 de agosto. El fallo interlocutorio había sido dictado el día 23 del mismo mes, el año pasado.

El dulce juego del matrimonio

Ricardo Cortez y Alma Rubens, que se habían acreditado como una de las parejas mejor avenidas de Cinelandia, están viviendo separados en la actualidad. Ella continúa en la casa donde hasta hace pocos días vivían juntos. El se ha ido a ocupar solo una vivienda aparte. Se sabe, sin embargo, que una de estas noches estuvieron cenando juntos en la casa de la esposa. Además, ella dice que le ama muy entrañablemente, y él declara asimismo que ama a su esposa.

La película "El hombre que ríe"

Ya hace más de cuatro meses que «El hombre que ríe», la que se estrenará en España la próxima temporada, se está proyectando, con creciente éxito en el teatro Rialto, de Londres.

Esta película también está constituyendo en América un gran éxito, exhibiéndose

con ruidoso éxito en un conocido cine del Broadway, como asimismo en los principales teatros de todos los Estados Unidos y en algunas ciudades se exhibe en dos teatros a la vez, como acontece, por ejemplo, en Los Angeles.

Los llenos que obtiene «El hombre que ríe», colman la medida, y con tal motivo, el presidente Carl Laemmle, está recibiendo muchas felicitaciones por su acierto en filmar la tercera producción de Víctor Hugo.

Las noticias recibidas de todos aquellos sitios donde se ha exhibido esta gran película, lo mismo en América que en todos los demás países, son tan halagadoras, que el señor Laemmle ha decidido buscar otra obra del inmortal escritor para adaptarla al cine.

Los grandes locales que actualmente proyectan «El hombre que ríe», esperan, en su mayoría, que cuando la proyección normal de «El hombre que ríe» haya cesado, obtendrán mucho éxito con la super-producción de Ivan Mosjoukine, titulada «El presidente», que a consecuencia del ruidoso éxito de la primera, ha tenido que suspenderse varias semanas y sobre la que todos los públicos tienen concebidas grandes esperanzas.

Un poco de la vida de Lake

Arthur Lake nació en una tienda de circo.

Sus padres trabajaban en un circo ambulante y se ignora exactamente la ciudad en que nació, pero se sabe que era alguna del estado de Kentucky.

A falta de cuna, fué llevado de ciudad en ciudad dentro de un tronco con agujeros para que pasara el aire.

Hizo su primera representación cuando tenía dos años de edad, atravesando el escenario, estimulado por sus padres que estaban escondidos detrás de los batidores.

Antes de hacerse artista de cine quiso hacerse aviador, pero en ninguna escuela fué admitido a causa de su juventud.

Es un experto en cualquier clase de baile y los jóvenes artistas de Hollywood confían en él para aprender los primeros pasos que salgan.

Su primer papel importante fué el del «Camino del otro mundo».

El contrato de un artista

Carl Laemmle ha firmado un contrato de cinco años con Josef Czarniawski, el famoso compositor y director polaco, que trabajará como director musical.

Su primer trabajo importante será la sincronización de «Lonesome» para América.

Los deberes complicados de los empleados

Los empleados de los estudios tienen que desempeñar a menudo deberes complicados. La última instancia ocurrió cuando fué necesario medicinar a un pitón enfermo. La serpiente medía once metros y medio de largo, y se vió atacada de algo que el veterinario calificó de infección a la garganta. Ello representaba once metros y medio que curar... y durante una semana el cuerpo entero de operarios hubo de ocuparse tres veces al día en estirar a la serpiente, abrirla la boca e ingerirle los remedios. Con mucho trabajo y diplomacia se logró evitar una huelga entre los operarios del estudio.

El perfil más correcto de América

Eva von Berne, que de la noche a la mañana ha surgido de la obscuridad en Viena para tomar una parte principal con John Gilbert en una película actualmente en producción, ha tenido la distinción de que Bert Green, caricaturista popular de los Estados Unidos, declara que la joven posee el perfil más correcto de la América del Norte. Probablemente esto contribuye en no escasa parte al éxito de Eva.

La suerte que tienen las mujeres pequeñas

Las mujeres chicas tienen más probabilidades de éxito que las altas, según Hollywood.

Esto proviene de que el héroe de la pantalla debe ser siempre alto y musculoso, y estas cualidades se destacan mejor cuando la heroína es delicada y pequeña.

Un chaparrón muy oportuno

Cuando se filmaba la película «Chicago», la lluvia quiso actuar como actor y logró un buen éxito. Se estaba filmando una escena de exterior en uno de los barrios bajos de New York, en la que la protagonista, la bellísima Phyllis Haver, aparece de un modo emocional. El tiempo era nebuloso y el director, Frank Ursen, dispuso todo lo necesario para filmar, pues era conveniente la luz; pero al empezar a filmar, la lluvia cayó con bastante abundancia, Frank Ursen dió órdenes para empezar a continuar y así lo hizo. Cuando sacaron los negativos se vió que la lluvia había sido muy oportuna, pues la escena quedaba mucho mejor con lluvia que como se había proyectado.

Información telegráfica y telefónica

El almirante Rivera se ha posesionado del mando de la escuadra que va a efectuar maniobras navales

El ministro del Trabajo, con el director de Agricultura, salió esta mañana con dirección a Lérida

De Madrid

El Rey ha firmado varios decretos de Marina sobre ascensos y destinos de mandos.

Aunós sale para Lérida

El ministro del Trabajo, acompañado del director general de Agricultura y otras personalidades, marchó esta mañana para Lérida, siendo despedido en la estación por algunos ministros y amigos.

Las disposiciones que publica la "Gaceta"

La «Gaceta» inserta hoy varias disposiciones, entre ellas las siguientes:

Real orden de la Presidencia suspendiendo con carácter provisional y gubernativo a don Julián Sainz Iturralde, el derecho para ejercer su profesión de arquitecto y toda intervención en las obras.

Señalando el recargo para la segunda decena del mes de octubre en las liquidaciones de derechos de arancel en 1774.

Real orden del ministerio de la Gobernación disponiendo que se constituyan los tribunales de Correos y Telégrafos, en los ejercicios de oposición para cubrir cien plazas de oficiales de Correos y otras cien del Cuerpo de Telégrafos.

Decreto del ministerio de Instrucción disponiendo la forma en que pueden matricularse directamente del primer año de Facultad los bachilleres antiguos como los que hubieren aprobado algunas asignaturas de los suprimidos preparatorios.

El despacho con el Rey

Esta mañana acudieron a Palacio para despachar con el Rey el jefe del Gobierno y el ministro de Marina.

Interrogado el vicealmirante Cornejo por los periodistas, manifestó que ya habría llegado a Santa Pola el almirante Rivera, para hacerse cargo del mando de los buques que han de tomar parte en las maniobras navales.

Añadió el ministro que se había firmado un decreto ascendiendo a contralmirante al capitán de fragata don Salvador Carvia y destinándolo al mando de la flotilla de contratorpederos, cargo al que por ahora no conviene destinarlo.

Decretos varios firmados por don Alfonso

Esta mañana sometió el ministro de Marina varios decretos, entre los cuales figuran los siguientes:

Ascendiendo al empleo de contralmirante al capitán de fragata don Salvador Carvia.

Destinando a don Salvador Carvia al mando de la flotilla de contratorpederos.

Proponiendo para el mando del crucero «Blas de Lezo» a don Tomás Calver.

Ascenso a favor del contador de navío don Luis Díez.

Préstamos concedidos a la Agricultura

Esta mañana se reunió la Junta del Servicio del Crédito Agrícola, que examinó ciento dos peticiones de préstamos sobre trigo, arroz, vinos y lanas, por un importe de 388.175'85 pesetas.

Circular de la Dirección de Agricultura

La Dirección de Agricultura ha dictado una circular disponiendo que se recuerde a todos los inspectores de Higiene y de Agropecuario, la obligación que tienen de procurar la desinfección de los coches en los que se transporte ganado.

Los Juzgados de Primera Instancia

Se ha dispuesto que los Juzgados de Primera Instancia se reúnan una vez por lo menos cada año, como se determina en la Real orden de 1910.

Audiencia militar

El Soberano ha recibido esta mañana una larga audiencia militar, en la que figuraban los generales Cardoche, Paxot, Sánchez Monje, el almirante Carranza y el coronel Kindelán.

El ayudante del Monarca señor Senra dió cuenta del viaje que ha hecho a Valladolid, acompañando a la infanta doña Isabel.

Visitas a los ministros

El ministro de Gracia y Justicia recibió este mediodía al fiscal de la Audiencia de Avila, al gobernador de La Coruña y a otras personalidades.

El señor Callejo fué visitado por una comisión de la Asociación del Magisterio, que solicitó que en el presupuesto se atiendan las peticiones de mejoras a los maestros.

También recibió el ministro de Instrucción al marqués de Retortillo, a una comisión de Carlet, al nuevo embajador de Chile y al gobernador de La Coruña.

El ministro de Fomento recibió esta mañana en su despacho oficial al marqués de la Vega-Inclán, al señor Domine, don Benito de Lugo y otras personalidades.

En el ministerio de Hacienda

Este mediodía ha recibido el ministro de Hacienda a don Lorenzo Benito, al general Correa, a una comisión de corredores de Comercio de Palencia y al catedrático señor Turrade.

Acto en la Universidad

Esta tarde asiste el presidente del Consejo a la ceremonia que se celebra en la Universidad para nombrar doctor «honoris causa» al embajador de Cuba en Madrid, señor García Kolhy.

También inaugurará los pabellones costeados por el marqués de Valdecilla.

Otros decretos firmados por el Rey

El Monarca ha firmado varios decretos del ministerio de la Guerra, entre ellos los siguientes:

Disponiendo que el comandante de Estado Mayor don Roberto Salazar, cese en el cargo de ayudante del Rey.

Nombrando para sustituirle en dicho cargo al teniente coronel de Estado Mayor don Enrique Urquía.

Promoviendo al empleo de teniente general de división a don Francisco Artueña.

Ascendiendo al empleo de general de división a don Alfredo Gutiérrez Chaume y nombrándolo director de Preparación de Campaña.

Proponiendo para el cargo de auditor de las Baleares a don Eladio Laserna.

Lo increíble; artículos de punto Inglés, para Señoras, Caballeros y Niños a precios de ganga en EL METRO y sus Sucursales.

De Provincias

En Barcelona un desconocido desaparece llevándose 50.000 duros en alhajas.

Partido benéfico

Tetuán 10.—Se ha celebrado el anunciado partido a beneficio de las familias de las víctimas de las catástrofes de Noveadas y Cabrerizas.

Jugaron los equipos del Athletic y el Real Madrid, venciendo el primero por cuatro tantos a uno.

El próximo día 12 tendrá lugar otro encuentro, que se espera sea más reñido que este.

El próximo viaje del presidente

Las Palmas 10.—En el gobierno civil se reunió el cabildo insular y representaciones de varios pueblos, para tratar de los actos que han de celebrarse con motivo del próximo viaje del jefe del Gobierno a Canarias.

ALICANTE

Las maniobras navales

Alicante 10.—Comunican de Santa Pola que esta mañana llegó el almirante Rivera, que seguidamente tomó posesión del mando de la escuadra que va a efectuar maniobras navales.

BARCELONA

Muerte de un dramaturgo catalán

Barcelona 10.—De madrugada falleció el dramaturgo catalán Ignacio Iglesias tras una larga agonía.

Esta tarde se verificará el entierro.

Con engaños un desconocido se lleva una preciosa caja de alhajas

Barcelona 10.—En las primeras horas de la mañana se presentó en una joyería un individuo, elegantemente vestido y con acento, al parecer, extranjero.

El desconocido adquirió alhajas por valor de 50.000 duros, mostrando al comerciante un cheque por valor de medio millón de pesetas.

A fin de inspirar mayor confianza en el comerciante, rogó que le acompañara uno de los dependientes a un Banco para cobrar la cantidad.

En efecto, uno de los dependientes salió con el comprador, dirigiéndose a un Banco establecido en la calle de Fontanelles.

Cuando subían la escalera, el dependiente comprendiendo en la seguridad del individuo para entrar en el Banco, que era de garantía, le hizo entrega de la caja que contenía las joyas.

En aquel momento, el desconocido se perdió de vista, marchándose en un descuido, por la puerta que da a la calle de Brach, no pudiendo ser detenido.

Ocasión; pañetes para batas dibujos preciosos a 1 peseta metro, en EL METRO y sus Sucursales.

CADIZ

La banda municipal

Cádiz 10.—Ha llegado la banda municipal de Madrid, que desde aquí se trasladará a Santa Cruz de Tenerife para dar varios conciertos.

GRANADA

Perete fuera de peligro

Granada 10.—Las heridas que sufre el diestro granadino Manuel Zarzo (Perete), presentaban hoy mejor aspecto.

El doctor Mesa Moles, que le asiste, cree que el torero está ya fuera de peligro si no se presenta complicación alguna.

SEVILLA

La corrida de la Cruz Roja

Sevilla 10.—Se están ultimando los trabajos preparatorios para la corrida goyesca que se celebrará el día 21, organizada por la Junta de Damas de la Cruz Roja.

Los diestros Antonio Márquez, Gitanillo de Triana y Palmaño lucirán trajes goyescos.

Del Extranjero

En Méjico los terremotos han destruido una ciudad, siendo numerosas las víctimas.

Una orden de Portes Gil

Méjico 10.—Doce monjas detenidas en Guanajato por orden del ministro de la Gobernación, Emilio Portes Gil, han sido trasladadas a esta capital.

Se las acusa de violación de las leyes religiosas y de tomar parte directa en las actividades revolucionarias.

El delegado español se posesiona de su cargo

Ginebra 10.—Ha tomado posesión de su cargo de nuevo director de la Sección de Minorías y Comisiones Administrativas el señor Aguirre de Carcer. Con él España cuenta nuevamente con un funcionario con categoría de director en la secretaría de la Sociedad de Naciones, privilegio que había perdido al dimitir el señor Madariaga su cargo de director de la Sección de Desarme.

El viaje de Chamberlain

Vitoria (Colombia Británica).—Se tienen noticias de que el ministro de Negocios inglés Mr. Chamberlain, llegará a esta ciudad el día 27 de este mes.

Se derrumba una casa en construcción

Praga 10.—Un edificio en construcción en el que trabajaban 84 obreros, se derrumbó esta mañana, quedando aplastados por los escombros numerosos trabajadores.

Hasta ahora van extraídos ocho cadáveres y se cree que hay más víctimas.

Se gestiona de los presidentes de las Diputaciones de las siete provincias andaluzas que indiquen la señorita que habrá de representar a cada una de las ciudades en el festejo y que ocuparán un palco de honor, cuya presidencia será ofrecida a la infanta doña Luisa.

Próximos partidos

Sevilla 10.—Los días 12 y 14 tendrán lugar dos partidos amistosos entre el Sevilla F. C. y el Real Sociedad de San Sebastián.

La Exposición de Historia en el Certamen de Sevilla

Sevilla 10.—La Exposición de Historia que se instalará dentro del Certamen Ibero-Americano, se dividirá en dos partes, una de ellas relacionada con el descubrimiento y civilización española, y en la que se exhibirán documentos del Archivo de Indias.

VALENCIA

Bendición de la Señera de la ciudad

Valencia 10.—Hoy se ha verificado la bendición de la Señera de la ciudad, con asistencia de las autoridades.

Salida de un prelado

Valencia 10.—El arzobispo de esta diócesis ha salido esta tarde para Madrid, desde donde continuará el viaje a Guadalupe.

Una ciudad destruida por un terremoto

Méjico 10.—Esta madrugada se supo que las fuertes sacudidas sísmicas habían causado una verdadera catástrofe en Oaxaca, cuya ciudad ha quedado destruida.

Aunque se desconocen hasta ahora detalles de lo ocurrido, se sabe que existen numerosas víctimas.

Contra la política de Calles

Méjico 10.—El diputado Antonio Díaz ha solicitado que se llegue a un pronto arreglo de la cuestión religiosa.

Dirigió unos ataques a la política que en esta materia ha seguido el presidente Calles.

Otro combate de Uzcudum

Nueva York 10.—El púgil español ha sido contratado para luchar con Roberto Roberti.

El que salga vencedor en este encuentro será enfrentado con el negro Godfrey.

La muchedumbre aclama a La Cierva

Berlin 10.—El autogiro Cierva llegó a esta capital hoy, siendo recibidos los aviadores por representantes de los ministerios de Negocios Extranjeros y Comunicaciones y una inmensa muchedumbre.

El público aclamó largamente a los aviadores, que efectuaron un aterrizaje casi vertical.

Los deberes de la Prensa, según Mussolini

Roma 10.—En los círculos políticos y periodísticos de esta capital se esperan con gran curiosidad las declaraciones que ha de hacer el jefe del Gobierno, señor Mussolini, a los directores de los diarios, invitados a asistir hoy a una reunión convocada por el «duce».

Los periódicos creen que en esa reunión el presidente del Consejo de ministros fijará y determinará los deberes de la Prensa italiana fascista y el papel que debe desempeñar con respecto a la política gubernamental.

La escuadra inglesa se prepara a realizar maniobras

Londres 10.—Mañana darán comienzo las grandes maniobras navales inglesas. Participarán en dichas maniobras numerosos barcos de guerra de todas las categorías, y entre ellos los modernos superdreadnoughts «Rodney» y «Nelson», que con los acorazados «Hood», «Renown» y «Malborough», realizarán pruebas de tiro con sus cañones de grueso calibre y ensayos de lanzamiento de torpedos a toda marcha.

También participarán en las maniobras los buques portaaviones «Argus» y «Fyrrioux».

La escuadra realizará durante la presente semana 84 ejercicios diferentes.

El aniversario de Juana de Arco

París 10.—El ministro de Comercio ha autorizado al alcalde de Orleans para exhibir el diseño del sello conmemorativo del V centenario de la salvación de Orleans por Juana de Arco.

El sello circulará durante todo el año, y su precio será el de 50 céntimos.

El homenaje a los tripulantes del «Krassin»

Moscú 10.—Han terminado los festejos organizados en honor de los tripulantes del rompehielo «Krassin» y a los que se han impuesto condecoraciones.

A aquéllos, que han revestido gran solemnidad, asistieron las autoridades y un gentío inmenso que vitoreaban a los heroicos marinos.

La detención de un periodista

Washington 10.—El secretario de Estado señor Kellog ha pedido explicaciones a París acerca de la detención del periodista señor Oram, corresponsal de numerosos diarios de Norteamérica.

El señor Kellog se está interesando mucho en este asunto, que ha causado desagradable impresión en los Estados Unidos.

La inexplicable actitud de Francia

Nueva York 10.—El presidente del grupo de periódicos de los que es corresponsal el señor Oram, ha declarado que no se explica la actitud adoptada por Francia con la detención del citado periodista.

Añade que si Francia se metiera en otra guerra, no serían los Estados Unidos los que irían a salvarla.

AHORA TODOS SON DE SEIS CILINDROS

Dodge Brothers anuncian para la serie de camiones Graham Brothers

Motores de seis cilindros

en todos sus modelos y tipos

Frenos en las cuatro ruedas

en todos sus modelos y tipos

ECONOMIA

Como siempre

BAJOS PRECIOS

Como siempre

SEGURIDAD

Como siempre

Los camiones Graham Brothers se construyen en chasis de tamaño que llenan el 95 % de las necesidades de transporte

Actualmente se pueden tener todas las ventajas de funcionamiento del motor de seis cilindros y de frenos en las cuatro ruedas, en todo modelo o tipo de camión y autobús Graham Brothers.

La potencia del motor de seis cilindros, su velocidad y fácil funcionamiento. La rapidez de aceleración y seguridad de los frenos en las cuatro ruedas.

Cambio de marchas de cuatro velocidades en todos los modelos. Conviene que vea estos camiones cuanto antes.

Tipos y tamaños para todos los negocios. Pruebe uno y compárelo en precio, aspecto, capacidad y rendimiento para el trabajo a que se le destine, con cualquier otro camión que usted haya creído superior para sus servicios.

Avísenos por teléfono para darle una demostración práctica.

MANUEL GARCIA PLAZA

GRAN CAPITÁN. 27 y 29.—TELÉFONO. 740.—CÓRDOBA

CAMIONES Y AUTOBUSES GRAHAM BROTHERS

CONSTRUIDOS POR EL DEPARTAMENTO DE CAMIONES DE DODGE BROTHERS. SE VENDEN EN TODAS LAS AGENCIAS DE AUTOMOVILES DODGE BROTHERS

Ganga; telas blancas superiores desde 80 céntimos metro, lienzo moreno desde 60 céntimos en EL METRO y sus Sucursales.

Mantas; para viaje y para cama, extensísimo surtido y precios de ocasión, en EL METRO y sus Sucursales.

Región andaluza De Radio

Sigue envuelto en el misterio el suceso del Barranco.-En las ruinas de Itálica se descubre un mosaico valioso.-Otras noticias.

En Sevilla

Aun no se ha aclarado el suceso del Barranco

Sigue interesando a la opinión el suceso del Barranco, donde fué hallado un cadáver que presenta señales de violencia.

Se ha dicho que una mujer llegó al Depósito de cadáveres y habló con don Miguel, el encargado de dicho lugar, para ver si reconocía en el cadáver del ahogado a un pariente suyo que ha desaparecido sin que se haya vuelto a saber nada de él.

Aunque se ha dicho que esa pista no tiene importancia, nosotros vamos a dar a conocer quién es la citada mujer.

Se llama Dolores García de 45 años, casada, y con domicilio en la huerta de Palmaña, situada en el camino del cementerio.

El sargento de la Guardia civil, del puesto de la Macarena, don Salvador Salmerón, fué personalmente quien encontró a esta mujer.

Dolores fué conducida al mencionado cuartel de la Guardia civil donde después de ser reconocida por el encargado del Depósito, confesó que el pariente a quien buscaba había aparecido sano y salvo.

Este compareció también manifestando llamarse José Campos García, añadiendo que vivía con su prima Dolores García en dicha huerta agregando que sin decir nada se había marchado a la feria de Santiponce, siendo ésta la causa de que Dolores temiera que fuera él el ahogado.

Se ha hablado también de si el cadáver apareció completamente desnudo, siendo la verdad que se hallaba vestido con unos pantalones kaki de los que usan los soldados y una camisa también de soldado.

Las excavaciones en las ruinas de Itálica

Como ya es sabido, desde hace varios días se están practicando en los terrenos de las ruinas de Itálica las nuevas excavaciones de los terrenos adquiridos recientemente al lado del circo romano.

El conde de Aguiar, que dirige dichos trabajos, ha descubierto recientemente un mosaico de estimadísimo valor, como así los cimientos y pilastras de una casa romana que se supone un foso o mercado romano.

El mosaico mide cinco metros de ancho por seis de largo y es tricolor, con figuras geométricas, de admirable conservación.

Los trabajos continuarán con el mayor cuidado hasta descubrir la totalidad de esta nueva investigación.

En Jaén

Un mitin de Acción Social

Se reciben noticias de que en Piedrahita, donde los señores de Yanguas Messía pasan una temporada, ha tenido lugar la celebración de un gran mitin de Acción social.

Presidió el acto el ilustre presidente de

la Asamblea Nacional, que pronunció un notabilísimo discurso resumen, durante el cual fué constantemente ovacionado.

Luego se celebró en el salón de sesiones del Ayuntamiento una recepción en honor del señor Yanguas, que fué brillantísima.

El Ayuntamiento de Piedrahita ha acordado nombrar hijo adoptivo de la ciudad al señor Yanguas Messía.

Los señores de Yanguas están recibiendo constantes pruebas de afecto y simpatía con motivo de su estancia en la histórica ciudad de la provincia de Avila, donde tienen parte de sus posesiones.

En Jerez

Se celebra la fiesta del patrón

Con la solemnidad de costumbre se ha celebrado la fiesta del patrón de esta ciudad, San Dionisio Aereopagita.

A las diez y media salió de las Casas Consistoriales el Ayuntamiento bajo mazas, formando parte del mismo las autoridades todas y comisiones de los cuerpos de la guarnición y Comunidades religiosas, trasladándose a la Colegiata, recogiendo el histórico Pendón de la ciudad.

Al Cabildo civil se le unió el eclesiástico, dirigiéndose todos a la iglesia de San Dionisio, donde se celebró la función principal.

Ocupó la cátedra sagrada el capellán de la Armada don José Yandaró, quien pronunció elocuente discurso, cantando las glorias del Santo.

Rindió honores al Pendón un escuadrón del regimiento Lanceros de Villaviciosa con estandarte, banda de trompetas y escuadra de batidores.

Terminada la ceremonia volvió a ser depositado en la Colegiata el Pendón, que fué llevado por el joven concejal don Luis Ciuró Jiménez.

En Cádiz

Se descubre un recinto funerario

En las excavaciones que vienen efectuándose en Extramuros bajo la dirección de la Junta superior de excavaciones, se ha descubierto un recinto funerario con tres columbarios perfectamente conservados, pertenecientes a las familias Crescensmus, Licurus y Ausensis, según se deduce de las correspondientes lápidas.

Han aparecido además varias sepulturas de época fenicia y diferentes objetos del ritual fúnebre de gran interés arqueológico.

Nos complace dar esta noticia así como felicitar al ilustrísimo señor delegado de la Junta superior de excavaciones, don Pelayo Quintero, por el celo que constantemente demuestra en el descubrimiento de la riqueza arqueológica de Cádiz, tan completa, debido a sus trabajos y a su competencia.

Programa para el día 11

MADRID EAJ 7.

De 11'45 a 12'15: Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación. Noticias. Crónica-resumen de la Prensa de la mañana. Cotizaciones de Bolsa. Bolsa del trabajo. Programas del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14'0 a 15'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Orquesta de la Estación: «Le roi d'Is» (obertura), Lalo. «Canciones zingaras», Brahms. «Bal contumé» (suite), Rubinstein. Intermedio por Luis Medina. La orquesta: «Mojinos de viento» (fantasia), Luna. «No te enfades» (fado), Orejón. «All's well that ends well» (fox), Conrad. Boletín meteorológico. Bolsa del trabajo. Información teatral. Orquesta: «Angelus y Serenata española», A. Saco del Valle. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». Fin de la emisión.

De 19'0 a 20'30: Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Sexteto de la Estación: «Andante de la sinfonía española», Lalo. «Zaraida» (danza árabe), Escobar. «Balada», Debussy. «Puerta de tierra» (bolero), Albéniz. Tres canciones rusas a) «Sonia», E. Partos. b) «Por piedra», M. Gracey. c) «Anjuschka», Virg et Steines. «Marcha de los enanos», Grieg. Intermedio por Luis Medina. Noticias de última hora. Información directa de Unión Radio. Fin de la emisión.

De 22'0 a 0'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Literatura y música. Asunción Jubero y Domingo del Moral (actores). Segundo Garmendia (tenor). Orquesta de la Estación. Campanadas de Gobernación. Crónica-resumen de las noticias del día. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». Música de baile. Transmisión de las orquestas de «Palermo en Rosales». Cierre de la Estación.

SEVILLA EAJ 5.

Sobremesa de 2 a 3: Orquesta de la estación: «Bite Me» (one step), Rocamas y Canals. «¡Vaya postín!» (schotis), San Miguel. «El tambor de granaderos» (selección), Chapí. Discos de gramófono. Rondalla Radio: Varios números de música española.

Noche, de 10 a 12: Retransmisión del programa de nuestra emisora de Madrid, EAJ 7. Intermedios por la orquesta de la Estación de Sevilla.

Pastos y bellotas

Se hace del aprovechamiento de pastos y bellotas, que ocupa una extensión de 115 fanegas de tierra desmontada, para ganado caballar, lanar y de cerda, en la dehesa de La Porrada, en este término municipal desde 1.º de Noviembre hasta fin de Mayo. Para tratar de precio y condiciones de diez a una en la casa número 13 de la calle Pedro López, Córdoba.

Informaciones de hoy 11

Las maniobras militares

Llegada de fuerzas

Con motivo de las escuelas prácticas que han de realizarse por las tropas de esta región militar, se ha dispuesto por la superioridad que hoy día 11, a las 7.25 de la mañana, salgan de Sevilla para Córdoba sendos batallones de Soria y Granada, compuestos por las respectivas planas mayores, dos compañías de fusiles, una sección de máquinas, cada uno.

A las 19.50 sale la plana mayor grupo y una batería de Artillería del Tercero ligero, rindiendo viaje en Cerro Muriano. Otra batería del mismo regimiento saldrá con igual destino a las 22.15.

El día 17, a las 7.25 de la mañana, sale una compañía de Sanidad militar, que llegará hasta Córdoba, continuando hasta Cerro Muriano, por jornadas ordinarias.

El regreso lo efectuarán las fuerzas de Soria y Granada el día 20, llegando a Sevilla a las siete de la mañana; a las 21.40 del mismo día llegará la batería del Tercero ligero que van con la plana mayor, y a las 22.50 la otra, y a las 12.38 regresarán las fuerzas de Sanidad.

Al mismo tiempo que se movilizan estas fuerzas, se movilizarán igualmente otras procedentes de distintas unidades de los diversos cuerpos y armas, para realizar las maniobras de que ya está informado el lector.

A los vecinos de Cerro Muriano

Anunciada ya la llegada a este poblado de fuerzas del Ejército español que, en ejercicios de escuelas prácticas, nos honrarán con su presencia unos días, me es grato dirigirme a los vecinos de Cerro Muriano para significarles el alto deber que todos tenemos de prestar a dichas fuerzas la acogida más simpática y recibir las con el fervor más entusiasta; simpatía y fervor obligados a todo buen patriota, a todo español, para los militares que en todo momento han sido los salvaguardas de las glorias de la Patria.

Que en todos y cada uno de los vecinos de la barriada encuentren los señores generales, jefes, oficiales y tropa la máxima cooperación e incondicional adhesión y habiéndonos de honrar con su visita el capitán general de la región, serenísimo señor don Carlos de Borbón, infante de España, que ante su real persona se expresen los nobles entusiasmos que a todos nos animan do amor a la realeza y al Ejército de España.

Así lo espera de los elevados sentimientos e hidalguía de los habitantes del poblado, el alcalde pedáneo, *Felipe Lucena*.
Cerro Muriano 8 de octubre de 1928.

De sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al alcalde de Fuente Obejuna don Manuel Camacho.

Se encuentra muy mejorado de la indisposición que padecía don Felipe Jiménez.

Regresaron de Alhama de Granada nuestro querido amigo don Francisco Castillo Alés y su esposa doña Araceli Osuna Pineda, acompañados de su hija la distinguida señorita Ascensión Castillo Moya.

Ha marchado a Madrid don Faustino García Arévalo Hinojosa, médico de Pozoblanco.

Nuestro particular amigo don Enrique Fuentes Breña marchó a Barcelona.

Marchó a Granada el aplaudido autor de aquella localidad don Alfonso González, querido amigo nuestro.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 11.—Jueves. Santos Germán, obispo y mártir; Anastasio, Plácido y Ginés, mártires; Santos Zenainay y Filonila, hermanas mártires y Plácida, virgen.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En el Hospital de Jesús Nazareno.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, jueves 11, a Nuestra Señora de los Milgros, en San Francisco.

Instrucción pública

Poseción

Se ha posesionado del cargo de maestro de la primera escuela de niños de esta capital don José María Muriel Linares.

Cese

Ha cesado en el cargo de maestra de Fuente Obejuna doña Agustina Cuenca Rodríguez, la que ha sido jubilada.

Para asistir al concurso de sordo-mudos

La Dirección General de Primera enseñanza concede permiso para continuar sus estudios de sordo-mudos y ciegos al maestro don Miguel Baena Rodríguez.

Los ascensos de los maestros del segundo escalafón

Finalizado el plazo de reclamaciones contra la propuesta de los ascensos a los sueldos de 3.000 y 2.500 pesetas, se están estudiando las reclamaciones presentadas.

Para los efectos económicos y administrativos se considerará a los interesados como posesionados a contar de la fecha de 1.º de junio.

Es de esperar que pronto salga la resolución en el periódico oficial.

Las tarifas de anuncios en **La Voz** son muy ventajosas.

Romero Mesa

es el taller de pintura que hace más trabajos y los más importantes de Córdoba y su provincia.

Se presupuesta gratis sin competencia en precios. Extensos muestrarios de papeles pintados y molduras decorativas.

Santa María de Gracia, 127.—Córdoba

Pianos a 50 pesetas

mensuales. La casa que más facilidades da al comprador y que mayores garantías otorga de sus instrumentos.—Modelos a 3 pedales, cuerdas cruzadas y clavijas en hierro.

Viuda de Martínez Rücker
CÓRDOBA



Madres, seguid mi ejemplo:

No hace falta cargar el estómago con excesiva sobrealimentación para criar a un niño robusto. Basta que la madre procure enriquecer su sangre y tonificar su organismo con el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS
SALUD

Cerca de medio siglo de éxito creciente.
Aprobado por la Real Academia de Medicina

Pedid "JARABE SALUD"
para evitar imitaciones.



Información telegráfica y telefónica

“La Nación” sigue publicando una serie de artículos del presidente contestando a varios periódicos

El Rey marchará el 12 por la mañana a Guadalupe y el marqués de Estella por la noche a Sevilla

De Madrid

Martínez Vera se encuentra en estado desesperado y se espera de un momento a otro que fallezca

La suspensión de un arquitecto en el ejercicio de su profesión

El arquitecto señor Sainz Iturralde, ha sido suspendido en el ejercicio de su profesión, por habersele hundido recientemente dos casas cuyas construcciones dirigía.

Dicho arquitecto tenía también a su cargo 267 expedientes de obras, por lo que le era materialmente imposible atenderlas.

Para que le instruya el correspondiente expediente ha sido designado el abogado del Estado don Fernando Cabello Lapiedra.

También se ha dispuesto que esta resolución se haga extensiva a cuantos arquitectos se encuentren en idénticas circunstancias.

El problema de la construcción

Se ha dispuesto quede constituida una Comisión que presidirá el general Mayandiá, a fin de hallar una solución al problema de la construcción.

El embajador de Cuba, doctor “honoris causa”

Como se había anunciado, esta tarde se ha verificado en el paraninfo de la Universidad el acto de investir de doctor «honoris causa» al embajador de Cuba, señor García Kolhy.

La ceremonia revistió extraordinaria solemnidad, pues asistieron el infante don Fernando, el general Primo de Rivera, el ministro de Instrucción, los decanos de las Facultades, Cuerpo diplomático y numerosas personalidades.

El nuevo doctor penetró en la Sala de toga y muceta y ocupó un asiento en el estrado.

Seguidamente el señor Gascón y Marin dió lectura a un discurso de don Luis Olañaga.

El señor García Kolhy también dió lectura a otro expresando su profundo agradecimiento por el alto honor de que se le hacía objeto.

El Nuncio irá también a Guadalupe

El cardenal Primado ha invitado al Nuncio, a su regreso de Roma, para que asista a la coronación de la Virgen de Guadalupe.

Monseñor Tedeschini ha aceptado la invitación, y mañana se propone salir para Guadalupe.

El presidente comparte la acción constructiva que realiza con la propaganda de su propia obra

«La Nación» publica numerosos artículos sobre actualidad política.

Uno de ellos se titula «Obcecación o amnesia».

Dice que estos artículos los escribe el presidente del Consejo, que de esta manera compagina la acción constructiva con la propaganda de su propia obra.

Refiriéndose a un artículo de Alcalá Galiano que ha insertado «A B C» dice que mientras cuente con el apoyo del Rey y la confianza del pueblo, continuará su obra que tiene el deber de preparar para el porvenir.

Declara que esta obra permite gobernar bien e impide gobernar mal.

Enumera los beneficios conseguidos con la actual situación y añade que los periódicos deben comportarse con más sinceridad en bien de la Patria.

En otro suelto «La Nación» contesta a «El Debate», y dice que no se debe dificultar la obra del Gobierno.

Otro suelto se ocupa de las medidas adoptadas para la seguridad del Estado.

También contesta a los ataques que se dirigen a la organización corporativa, que creó el Gobierno para evitar los conflictos sociales.

El texto de información técnica-industrial

Se ha publicado una disposición aprobando el libro séptimo del texto refundido de la Información técnico-industrial.

Ardavín contesta a “La Nación”

El poeta Fernández Ardavín contesta hoy a «La Nación», que pedía ayer que retirara de los carteles su obra.

Dice que para escribirla se inspiró en la Maja de Goya, y que lo que ha hecho ha sido una exaltación del alma de la mujer española.

Declara que es un ardiente admirador de Francia, para la que siempre tuvo todos los respetos.

El presidente trabaja

Después de salir del acto solemne celebrado esta tarde en la Universidad, el jefe del Gobierno se dirigió al ministerio de la Guerra, en donde permaneció hasta las siete de la tarde, despachando y trabajando en diversos asuntos.

Al abandonar el palacio de Buena Vista se detuvo el marqués de Estella a hablar con los periodistas, a los que manifestó que había conferenciado con el director de Abastos y el vicepresidente de la Economía Nacional y que había tenido que estudiar más de treinta expedientes.

Añadió que como tiene abundante trabajo pendiente, había solicitado del Rey que le dispensara de ir a Guadalupe.

También dijo que uno de los expedientes que quiere terminar pronto es el de las casas militares.

Terminó diciendo que mañana permanecerá encerrado en su casa, y que de esta manera, al par que trabaja, curaría el catarro que todavía le dura.

El viaje de la Reina a Inglaterra

No se ha fijado aún la fecha definitiva del día en que emprenderá la Reina su proyectado viaje a Inglaterra.

Desde luego doña Victoria saldrá a fines de este mes acompañada de sus augustas hijas.

Luego pasará la Soberana en Madrid el día de su cumpleaños, que, como se sabe, es el día 24.

En Inglaterra permanecerá unos 15 o 20 días, pasando de ellos cuatro en París a su regreso a España.

Lo increíble; artículos de punto Inglés, para Señoras, Caballeros y Niños a precios de ganga en EL METRO y sus Sucursales.

El Monarca a Guadalupe y el marqués de Estella a Sevilla

El Rey saldrá el próximo día 12 para Guadalupe, con objeto de asistir a la coronación de la Virgen.

El presidente del Consejo saldrá el mismo día por la noche para Sevilla.

El infante don Juan cursará los estudios de Marina

El Rey, queriendo dar una prueba más de su afecto por la Marina, ha expresado su deseo de que el infante don Juan vista el honroso uniforme de la Armada.

El infante don Juan ingresará en la Escuela Naval de San Fernando, y asistirá a todos los cursos, así como también hará las prácticas de regimiento, a bordo de los buques.

Muerte del general Montero

Ha fallecido el general de brigada don Enrique Montero, que contaba actualmente 60 años de edad.

Fue jefe de Alabarderos y estaba en posesión de numerosas condecoraciones.

Recientemente desempeñó el cargo de gobernador civil de Zaragoza.

Un chófer herido en riña

En el Hospital provincial ha ingresado el chófer Vicente Caballero, de 24 años de edad, que presentaba una herida por arma de fuego en la axila izquierda.

Según parece, Caballero salió conduciendo una camioneta, que ocupaban quince personas para ir a Toral de Miralles (León).

Durante el viaje discutieron los ocupantes acerca de quienes debían pagar el coche, entablándose una riña entre varios de ellos.

El chófer intervino, con ánimo de apaciguarlos, en el momento que uno sacaba una pistola.

Parece que el arma, en el forcejeo que mantenían los contendientes, se disparó, alcanzando la bala a Vicente.

El estado de éste es grave.

La tragedia de Novedades

El juez que entiende en el sumario por el incendio de Novedades permaneció toda la mañana en su despacho tomando declaración a varios testigos.

La suscripción abierta por el Ayuntamiento a favor de las víctimas asciende a 429.681'52 pesetas.

Esta tarde el jefe de la guardia municipal entregó al alcalde 1.482 pesetas recaudadas entre el personal con destino a la suscripción.

Visita al parque de la Guardia civil

El marqués de Estella, acompañado del ministro de la Gobernación y del duque de Hornachuelos, estuvo visitando hoy el parque de la Guardia civil, que ha sido construido en el sitio denominado «Cuarenta Fanegas».

El presidente conversó con los jefes y oficiales y escribió en el álbum del parque.

También estuvo hablando un largo rato con el capitán don Antonio Lafuente, inventor de un aparato que aumenta el rendimiento de la gasolina, haciéndole subir de calorías.

Las víctimas del toreo

El estado de los toreros que han sufrido cogidas

Granada 10.—El espada Manuel Zarzo (Perete) se encuentra bastante mejorado, si bien la gravedad no ha desaparecido.

El doctor Mesa Moles, que le asiste, se muestra optimista y cree que estará restablecido dentro de algunos meses.

Madrid 10.—El diestro mejicano Refulgente Alvarez ha experimentado una notable mejoría de la cornada que sufrió hace días.

Logroño 10.—Carratalá continúa en estado grave, temiéndose que sobrevengan complicaciones.

Se espera de Valencia al doctor Serra, que le va a practicar una nueva operación.

Madrid 10.—Martínez Vera continúa en

estado desesperado y ya esta tarde apenas latía el corazón.

El médico que le asistía se siente pesimista respecto a la salvación del torero, creyendo que no pasará de esta noche.

Esta mañana el doctor le practicó otra operación, limpiándole toda la cadera, donde se le había localizado un foco purulento.

Al terminar la operación el torero sufrió un fuerte colapso, teniéndole que aplicar numerosas inyecciones de adrelinina y aceite alcanforado.

Madrid 10.—El espada Félix Rodríguez también sigue enfermo.

Por esta causa no podrá actuar en las corridas de Zaragoza, para las que ya han sido contratados en sustitución de él Gitanillo de Triana y Enrique Torres.

De Provincias

La muerte de Ignacio Iglesias ha causado gran sentimiento en Cataluña.

MURCIA

Un incendio

Lorca 10.—En la calle de Canalejas se produjo un incendio que destruyó una casa.

Se censura que no exista un cuerpo de bomberos en una ciudad que, como Lorca, cuenta con 50.000 almas.

SEVILLA

Dos accidentes del trabajo

Sevilla 10.—Esta mañana, en el barrio de la Macarena, el obrero Manuel Cano, de 30 años, se produjo gravísimas heridas trabajando en la construcción de una casa.

En San Bernardo también el obrero Francisco Bordado se cayó del andamio, resultando con graves heridas.

Oficiales peruanos

Sevilla 10.—Procedentes de Melilla llegaron esta mañana varios oficiales peruanos.

Los oficiales estuvieron esta tarde visitando los monumentos y han sido invitados a asistir a los actos que han de celebrarse con motivo de la Fiesta de la Raza.

Esta noche han sido obsequiados con un banquete en el Gran Hotel.

Incendio en un almacén

Sevilla 10.—Esta madrugada se declaró un incendio en un almacén de cajones instalado en la calle Sánchez Perrier.

Las maquinarias quedaron destruidas, calculándose en doscientas mil pesetas las pérdidas causadas por el siniestro.

VALENCIA

El homenaje a la Vejez del marino

Valencia 10.—El homenaje a la Vejez del Marino se celebrará el día 20 con asistencia de las autoridades.

Ecole Superieure Française

POMPEYOS, 2

Francés

Inglés

Taquigrafía

Contabilidad

Clases Especiales para señoritas

Los cursos empezarán el día 15 de Octubre

Más detalles facilita el Director, de 11 a 1 y de 6 a 8

Un niño ahogado en una acequia

Valencia 10.—Dicen de Benifayó que en las inmediaciones de una acequia jugaban ayer dos niños de corta edad.

Uno de ellos se cayó al agua, siendo arrastrado por la corriente.

El niño, que se llamaba Romón Esterlich, ha aparecido esta mañana ahogado en otra acequia a dos kilómetros del lugar en donde ocurrió el suceso.

LERIDA

Una mujer aplastada por un carro

Lérida 10.—Un carro que se dirigía a esta capital volcó en el camino, quedando debajo la mujer del carrero llamada Ana Fastún, que fué extraída muerta.

BARCELONA

La muerte de Ignacio Iglesias

Barcelona 10.—La muerte del dramaturgo Ignacio Iglesias, ha causado gran impresión en toda Cataluña.

Anoche y esta noche han suspendido sus representaciones los teatros donde actúan compañías, en señal de duelo.

El cadáver de Iglesias es velado por numerosos literatos y periodistas y durante todo el día de hoy ha desfilado un gran gentío ante los restos del escritor.

La prensa en general dedica sentidas necrologías al finado y enaltecen sus méritos literarios diciendo que Cataluña está de duelo.

Mañana, a las tres de la tarde, se celebrará el entierro, inhumándose el cadáver en el cementerio de San Andrés, por propia disposición del finado.

Un torero francés asesinado

Barcelona 10.—Se han recibido esta tarde noticias de que en Beziere (Francia) el hijo de una echadora de cartas ha asesinado de varios tiros de pistola al torero francés Muriat.

OVIEDO

Arrollada y muerta por un automóvil

Oviedo 10.—En la carretera de Avila un automóvil atropelló a la joven Rafaela Pinalosa, que resultó con tan graves heridas que falleció poco después.

VITORIA

Más víctimas de los autos

Vitoria 10.—Un automóvil de la matrícula de Bilbao, conducido por Angel Luis, arrolló a Isabel Pérez, que resultó con varias heridas.

Del extranjero

El asunto del periodista Horan

París 10.—En los centros franceses ha causado extrañeza la emoción producida por las medidas adoptadas por el Gobierno contra el periodista Horan, que publicó unos documentos de Estado relativos al compromiso firmado entre Francia e Inglaterra.

En general estima acertada la resolución gubernamental, ya que en este caso cualquier Gobierno hubiera procedido con mayor dureza, cuando se trata de dar a la publicidad documentos que interesan a la defensa nacional y esta promulgación puede tomar derivaciones peligrosas.

Horan saldrá dentro de unos días

París 10.—El periodista americano Horan, que ha sido expulsado por el Gobierno francés, no abandonará el país hasta dentro de unos días.

Cosas de la calle

Los agujeritos misteriosos

¿Pedradas o balazos?

Durante los tres últimos días la atención de los cordobeses está pendiente de un hecho misterioso.

Alrededor del mismo giran las más diversas especies, las más fantásticas, hipótesis las más absurdas cábalas.

Ya nuestros lectores se habrán dado cuenta del hecho a que nos referimos, al de la misteriosa aparición de dos agujeritos simétricos en la luna de uno de los escaparates de un conocido establecimiento de la calle Claudio Marcelo y en el piso de cristal existente en la acera delante de dicho comercio.

Realmente la aparición se presta a todos los comentarios.

¿Cómo fueron abiertos? ¿Qué misteriosa mano impulsó el proyectil que los produjo?

He aquí las preguntas que todos se hacen y a las cuales no se encuentra contestación alguna satisfactoria.

Fueron causados por dos disparos de browning—dicen unos—. Así se desprende, en efecto, de la conjetura de los orificios, limpios, de unos cuatro milímetros de diámetro. Pero esta hipótesis la desvirtúa el hecho de que el cierre metálico del escaparate no ha sido perforado, por tanto el disparo ha tenido que ser hecho estando abierto el escaparate y entonces, ¿cómo no fueren oídos los disparos, siendo calle tan pasajera y teniendo enfrente una parada de autos? Y, ¿cómo en el sótano, cuyo suelo es de cemento, no se descubrió señal de proyectil?

Alrededor de estas preguntas gira la curiosidad popular.

Otra hipótesis es la de que los orificios fueron causados por un chino proyectado por un automóvil. La piedrecita dió primero en el escaparate y luego cayó sobre el cristal del pavimento. Imposible. El cristal del escaparate está perforado de forma que el proyectil que causó la perforación, no pudo caer al suelo de la calle impelido por una resistencia. Y aun dado el caso de que así hubiese ocurrido, desde luego es imposible que una chinita perforara un cristal de roca de un espesor de varios centímetros.

Y ¿no cabe pensar en la posibilidad de que los disparos fueran hechos desde el interior del establecimiento? Preguntan algunos.

Tampoco es admisible esto. Primero, porque no teniendo señal alguna la persiana del escaparate, debió ocurrir el hecho cuando la gente llena el establecimiento, y además, porque la forma de la fractura aleja esta posibilidad.

¿Cómo, pues, ocurrió el hecho? ¿Cuál fué la mano causante de tamaño desaguizado? (Ya que desaguizado es y de los grandes romper una luna de tan alto precio).

Nadie lo sabe. Quien habla de una mano vengativa, quien de fantasmas, quien de incomprendible chiquillada, quien de absurdo reclamo...

El caso es que desde el domingo a la fecha constituye este suceso el motivo de mayor actualidad, es el tema de todas las conversaciones.

La Semana del Libro

En conmemoración de la Fiesta del Libro, celebrada ayer, la

LIBRERÍA LUQUE

concederá en la presente semana, el 10 por 100 de rebaja en todas las ventas de libros, excepto en los de texto.

Aprovéchese usted, porque después del sábado todos los libros se venderán a los precios marcados.

Galdós, Benavente, Palacio Valdés, Blasco Ibañez y otros grandes autores, con el 10 por 100 de rebaja.

Solo por la presente semana

Otras noticias del extranjero

Machado habla a los excombatientes

La Habana 10.—En el Teatro Nacional de esta capital se ha inaugurado la convención de los veteranos de la guerra entre España y los Estados Unidos y Cuba, a la cual asisten más de siete mil excombatientes.

Ante ellos, el presidente de la República cubana, general Machado, ha pronunciado un discurso, en el que, entre grandes aplausos, manifestó que todo el pueblo cubano entendía hoy que la enmienda Platt, incorporada a la Constitución del año de 1901, enmienda que concede a los Estados Unidos derecho de intervención con objeto de garantizar el buen gobierno de la isla de Cuba, no tenía ninguna razón de ser actual.

Lo que piden los católicos de Méjico

Londres 10.—Telegrafian de Nueva York al «Times», que los católicos mejicanos han publicado ayer una proclama en apoyo de la petición ya sometida por ellos al Congreso con el fin de obtener la reforma de ciertas cláusulas sobre materias religiosas contenidas en la Constitución de 1917.

Con rumbo a Egipto

Londres 10.—En el transporte «Ciudad de Marsella» ha salido hoy de Southampton con rumbo a Egipto, el décimo regimiento de Húsares, que manda el teniente coronel Grenwod.

Estas fuerzas estaban de guarnición en Hounslow, y relevarán al 15 de Húsares, que marcha a la India por disposición del Gobierno.

Fracasan unas gestiones

Londres 10.—Hoy han quedado rotas las negociaciones entabladas entre patronos y obreros y como consecuencia de este fracaso ha quedado paralizada toda la industria textil.

La policía ha tomado las más rigurosas medidas para impedir desórdenes y garantizar la libertad del trabajo.

Reorganización de los Sindicatos fascistas

Roma 10.—Hoy se ha publicado un Real decreto modificando las organizaciones sindicales, agregadas a los transportes marítimos y aéreos, simplemente en su estructura, y denominándola «Federación Nacional Fascista de gentes del Mar y del Aire».

El príncipe, vuelve

Bucarest 10.—El príncipe Nicolás llegó a esta capital, a las seis de la tarde, procedente de París.

El príncipe fué recibido en la estación por la Reina Maria, el jefe del Gobierno, señor Bratiano; restantes miembros del Gabinete y gran número de personalidades.

Los peligros del restaurant

Bremen 10.—A raíz de comer en un restaurant de esta ciudad, han caído enfermas de paratífus cuarenta y siete personas.

Parece ser que esa epidemia ha sido propagada por un empleado de la cocina de dicho restaurant, que está atacado de tifus.

El Congreso internacional para la construcción de un faro

Montevideo 10.—Al concurso internacional abierto para la construcción de un faro de homenaje a Colón, han concurrido nueve arquitectos uruguayos.

Los proyectos recibidos por la Comisión hispanoamericana ascienden a 960, de los cuales 175 son debidos a arquitectos hispanoamericanos.

Unas proposiciones de Suther

Berlín 10.—«La Unión para el rejuvenecimiento», que preside el excanciller von Luther, ha publicado unas proposiciones para la reorganización del Reichs.

En dichas propuestas se incluye la creación del distrito federal de Prusia, otro de los Estados del Norte de Alemania, mientras que los Estados del Sur conservan la autonomía dentro del Reichs.

La Prensa se muestra muy escéptica sobre este asunto, haciendo resaltar, sin embargo, la buena voluntad de la Unión al pretender afrontar tan complejo problema.

El resultado de unas elecciones

Riga 10.—Los resultados de las elecciones parlamentarias celebradas ayer han sido favorables para las izquierdas.

El partido alemán obtuvo también considerable número de puestos.

Gran Hotel Madrid

Instalado a la moderna.—Comida a la carta y por cubiertos.—Habitaciones independientes.—Gran confort.

Propietario: Froilán Caballero
Hinojosa del Duque

Durante la temporada de Feria visite el **BAR MADRID**, sucursal del Hotel.

Oportunidad; gran surtido en impermeables y tricheras para Caballero y Niños a precios convenientes en **EL METRO** y sus Sucursales.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 10

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100	74'90
Deuda exterior 4 por 100	89'00
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	95'25
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	94'50
Banco Central	580'00
Banco de España	209'00
Compañía Arrendataria de T.	
bacos	238'00
Compañía Mengemor S. A.	271'00
Cédulas hipotecaria 4 por 100	93'00
Cédula hipotecaria 5 por 100	99'40
Cédula hipotecaria 6 por 100	212'50
Franco	24'10
Libras	29'90
Dollars	61'75
Libras	0'00

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.



La salud ante todo

JARABE GIROLANO PAGLIANO
EN LIQUIDO, PÓLVOS, CACHETS

Es un auxiliar poderoso para conservar, por ser el mejor depurativo y refrescante de la sangre.

Evita y cura las enfermedades del estómago, hígado, intestinos, etc.

Exija siempre la marca "Girolano".

De venta en todas partes.

Agentes en España:
J. URIACH y C. S. A.
Bruch, 49-Barcelona.

Cementos - Materiales de Construcción - Saneamiento y Decoración

FERNÁNDEZ y MUÑOZ

Depositarios exclusivos de los acreditados cementos Blancos Griffi

Antigua Sucursal de JACINTO CANIVELL **CÓRDOBA**

Exposición, Almacén y Escritorio: **Avenida Canalejas, 2 - Teléfono 636**

AZULEJOS - BAÑERAS - BIDETS - CEMENTOS - DUCHAS - FREGADEROS
INODOROS - LOSAS Y LADRILLOS REFRACTARIOS - LOSETAS Y LADRILLOS PARA PAVIMENTOS - LAVABOS - TUBERÍAS - TEJAS PLANAS - YESOS - ETC., ETC.